

Noticias



Seminario-encuentro sobre experiencias de investigación y vigilancia epidemiológica sobre salud de los trabajadores.

El seminario se realizó los días 23, 24 y 25 de abril de 1987 en la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco, ciudad de México con el apoyo de la OPS. Durante el seminario se presentaron 21 ponencias, que cubrieron experiencias de investigación y vigilancia epidemiológica de centros de trabajo de la industria (minera, siderúrgica, metalúrgica, metalmecánica, refresquera, confección, aparatos electrónicos), de los servicios (telecomunicación, educación) y del transporte (foráneo y urbano). Asimismo, se presentaron algunas experiencias de formación de profesionistas y sindicalistas en este ámbito específico. Cabe señalar que la mayor parte de las ponencias --13-- son trabajos realizados en coordinación entre sindicalistas y profesionistas.

En términos metodológicos, sobresalió un esfuerzo por realizar investigación y vigilancia epidemiológicas con procedimientos que fomenta la participación de los trabajadores involucrados al problema. De esta manera un número importante de los estudios incluyeron la utilización del llamado Modelo Obrero, que es una metodología participativa y educativa. Sin embargo, se concluyó que resulta necesario combinar éste con otras técnicas de investigación a fin de poder cuantificar determinados problemas.

El interés por la temática se mostró por el hecho de que hubo 110 participantes en el seminario de distintas organizaciones sindicales, universidades, instituciones de salud y asociaciones civiles relacionados con salud de los trabajadores. De esta manera asistieron 50 sindicalistas de 17 sindicatos, 47 personas de 8 universidades, 8 personas de 2 instituciones de salud y 5 personas de asociaciones civiles. Se pudo apreciar un creciente esfuerzo sindical y universitario por estudiar y formular una acción específica en el campo de la salud de los trabajadores; cuestión que es de reciente iniciación en México. El gran interés se mostró, además, por el hecho de que se

decidió avanzar hacia una coordinación de los distintos grupos de trabajo, organizar un segundo seminario-encuentro dentro de un año y algunos talleres de trabajo en la ciudad de México y Monterrey.

Debido al éxito del seminario y la buena calidad de la mayoría de las ponencias se pretende publicar las memorias del evento, ya que tienen interés para un público más amplio en México y el resto de América Latina. Se calcula tener las memorias para septiembre de 1987. Para informes al respecto contactar a:

Asa Cristina Laurell o Mariano Noriega
Maestría en Medicina Social, DAS,
Universidad Autónoma Metropolitana—X
Calzada del Hueso 1100
Villa Quietud, Coyoacán
04960 México, D.F., México.

MEDICINA SOCIAL

X Curso monográfico, 3-27 noviembre de 1987

Este curso monográfico impartido anualmente, tiene como objetivo presentar una visión general sobre diversos conceptos de la Medicina Social agrupados en cuatro áreas temáticas: a) Salud y sociedad; b) Distribución y determinantes de salud enfermedad; c) Práctica médica y política sanitaria y, d) Formación de recursos humanos y educación para la salud.

El curso ofrece una panorámica general de los problemas colectivos de la salud-enfermedad, desde la perspectiva de las ciencias sociales. Con este propósito, en las sesiones iniciales se revisan las principales categorías necesarias para el análisis de la salud-enfermedad.

En sesiones posteriores, se discuten algunos estudios referentes a la problemática de salud en México y en Amé-

rica Latina, con mayor énfasis en la salud de los trabajadores.

Más adelante, se revisan diversas categorías necesarias en la comprensión de la atención médica y de los lineamientos de las políticas estatales en salud.

Finalmente, se revisan algunos conceptos relevantes del campo de la formación de recursos humanos y educación para la salud.

Docentes responsables de las áreas temáticas:

José Blanco Gil, Ma. de los Angeles Garduño, Catalina Eibenschutz, Norma Lara, Deyanira González de León, Edgar C. Jarillo, Cristina Laurell y Mariano Noriega.

Fecha: 3 al 27 de noviembre de 1987.

Duración y horario: El curso se realizará de lunes a viernes, con una duración total de 105 horas en sesiones de discusión grupal de 9:00 a 12:00 y conferencias de 12:30 a 15:00.

Costo de la matrícula: Nacionales: \$120,000.00, extranjeros: \$400.00 US Dls. La Universidad Autónoma Metropolitana no ofrece becas, los interesados deberán hacer gestiones individuales ante los organismos correspondientes.

Costo de material: \$18,000.00

Requisitos: curriculum vitae breve e identificación. La entrega de documentos deberá realizarse antes del 17 de octubre. La aceptación se comunicará de inmediato a los interesados.

Acreditación: Constancia académica con valor curricular.

Correspondencia e informes:

Universidad Autónoma Metropolitana
Maestría en Medicina Social
X Curso Monográfico
Calzada del Hueso 1100 Edif. A-1er. piso
04960 México, D.F.
Tels.: 594 71 15, 671 67 02 ext. 128 y 192.